
令和６年８月

大野市教育委員会定例会

会議録

日 時：令和６年８月２７日（火）午後３時３０分～午後４時１７分

場 所：大野市役所 大会議室
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大野市教育委員会８月定例会 次第

令和６年８月２７日（火）午後３時３０分～

大野市役所 大会議室

１ 開会

会議録署名人 馬道委員 松田委員

２ ７月定例会の会議録の承認について

３ 教育長重要事項報告

４ 議事

議案第６３号 令和６年９月大野市議会定例会提出議案(補正予算案)に

ついて

議案第６４号 大野市いじめ問題調査委員会委員の選任について

議案第６５号 指定管理者の指定について（大野市屋内型こどもの遊び場）

５ 付議事項 なし

６ その他

１）学校改修工事に係るインフレスライドについて 資料１

２）小学校再編準備委員会の進捗状況について 資料２

３）通学区域審議会の進捗状況について

４）９月行事予定について 資料３

・定例教育委員会 ９月２６日（木）午後２時００分～ 大会議室

５）７月の業務報告について 資料４

６）その他

７ 閉会
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＜出席者＞

教育長 久 保 俊 岳

委 員 馬 道 保

委 員 松 谷 由 美

委 員 松 田 輝 治

委 員 羽 生 たまき

事務局（説明者） 事務局長 横 田 晃 弘

教育総務課長 土 蔵 郁 代

学校教育審議監 山 川 龍 一

こども支援課長 山 崎 勝 彦

生涯学習・文化財保護課長 佐々木 伸 治

（書 記） 教育総務課課長補佐 森 永 奈緒子

＜傍聴者＞ なし
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【開会】

【教育長】ただいまから大野市教育委員会８月定例会を開会する。

【教育理念唱和】

【会議録署名人】

【教育長】本日の会議録署名人は、馬道委員、松田委員にお願いする。

【７月定例教育委員会会議録の承認について】

【教育長】事前にお送りした会議録案について、ご意見、ご質問等があればお願

いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】７月定例会会議録については事務局からの提案どおり承認してよろし

いか。

――＜異議なし＞――

【教育長】事務局の提案どおり承認する。

【教育長重要事項報告】

【教育長】本日は、先般行われた戦没者追悼式について、お話させていただく。

先の大戦で私の父の兄、すなわち叔父が、祖国日本から遠く離れたビルマで

２１才の若さで戦死した。そのことについて、祖父母はあまり多くを語って

はくれなかった。我子を亡くしたあまりの辛さと悲しみは到底言葉では表現

できなかったのであろう。ただ、お前は長男だからと戦地の叔父から送られ

てきた手紙と数枚の写真を見せてくれたことがあった。その文面はもう生き

ては会えないかも知れないことを覚悟しているものであったように記憶して

いる。

父は叔父の話題になるといつも「かわいそうなことをした」と涙を浮かべて

いる。当時まだ小学生であった父も９０才を越え、戦後７９年という長い年

月の経過を実感する。終戦後何年かして、叔父と一緒に戦地に赴いた方が遺

品を届けに来られたそうだ。その際に、叔父の戦死の状況を伝えられたそう

だが、「到底本当のことは家族には言えなかった」と後に父がある方から伝え

聞いたとのことである。「かわいそうなことをした」との父のつぶやきが全て

を物語っているようで胸に刺さる。

我々が享受している平和な日々が、戦地に散った方々をはじめ、私の祖父

母や父のような人たちの怒りと無念さの上に成り立っていることを改めて感

じるところである。

追悼式には児童生徒の代表も参加してくれた。生徒代表の言葉からも、普通

に学校に通えないどころか死に直面している同年代の子たちに胸を痛めてい

ることが伺えた。若い彼らのためにも過ちを二度と繰り返してはならない。
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私の父のように、戦争を知る人がどんどんいなくなり、戦争が風化するこ

とが危惧される。私は大野市遺族会の壮青年部に入会している。遺族の一人

として、先人の言葉にならない心情を胸に秘めておきたい。

【議事】

【教育長】議案第６３号 令和６年９月大野市議会定例会提出議案(補正予算案)

について、事務局の説明をお願いする。

――＜教育委員会事務局長説明＞――

【教育長】議案第６３号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第６３号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第６３号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第６４号 大野市いじめ問題調査委員会委員の選任について、事務局

の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】議案第６４号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第６４号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第６４号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第６５号 指定管理者の指定について、事務局の説明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】議案第６５号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第６５号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第６５号について、事務局の提案どおり承認する。

【付議事項】

【教育長】付議事項なし

【その他】

【教育長】その他１）学校改修工事に係るインフレスライドについて、事務局の

説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

【羽生委員】陽明中学校の請負者を再度教えてほしい。

【教育総務課長】三光産業・桐林組・ＳＰ電機・大野衛生設備である。

――＜その他意見・質問なし＞――

【教育長】その他１）については、以上とする。
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その他２）小学校再編準備委員会の進捗状況について、事務局の説明をお

願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他２）については、以上とする。

その他３）通学区域審議会の進捗状況について、事務局の説明をお願いす

る。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他３）については、以上とする。

その他４）９月行事予定について、事務局の説明をお願いする。

――＜各課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他４）については、以上とする。

その他５）７月の業務報告について、説明は省略するが、ご意見、ご質問

等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他５）については、以上とする。

その他６）その他で、事務局から何かあるか。また、委員からも何かあれ

ばご発言いただきたい。

【学校教育審議監】２点報告したい。１つ目は、本年４月に行われた令和６年度

全国学力学習状況調査の結果についてである。本年度の大野市は、小中学校

ともに国語、算数・数学それぞれ全国平均に比べて２ポイント以上高い結果

が出ている。福井県の平均点と比べても、プラスマイナス２ポイント以内で

ある。例年、秋に広報でお知らせしている表記としては、全国平均との比較

はすべてに二重丸、県平均との比較はすべてに丸がつく結果となった。

２点目に夏季休業中のプール開放が終了したので、全体的な状況について

報告したい。全部で１２回実施した。各校３回ずつスクールバスで希望した

児童を輸送し、Ｂ＆Ｇ海洋センターにて午前中に行った。スクールバスを利

用した参加者は延べ６３５名、自由来館を含めると、６８３名の小学生が期

間中にプールを利用した。これは、昨年度に各学校でのプール開放に参加し

た人数とほぼ同数という結果になった。各校３回という限定された中で、希

望する児童が十分活用できたのではないかと考えている。特徴としては、Ｂ

＆Ｇプールは屋根があるので天候に左右されないという意見があった。それ

から、学校のプールには置いていないウレタンマットの浮島やビーチボール

などの遊具がたくさん用意されていて、非常に楽しく遊んでいる様子が見ら

れた。また、コースロープを使って、低学年が利用するエリアとそれ以外の

児童が利用するエリアを分けてあったことも、どの児童も楽しく過ごすこと

ができた理由の一つであったと思う。また、特に低学年で水泳が苦手な児童

や水が怖い児童が数名いたが、Ｂ＆Ｇの指導員の方が一緒にプールに入って

くださり、丁寧に指導してくださったおかげで、楽しかったと言っていた。
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その子たちは２回目も３回目も参加していたので、非常に有意義なプール開

放ができたのではないかと考えている。

【羽生委員】近隣の地区民の方から小学校の通学路について不安の声を聞いた。

少子化に伴い一つの集落の児童だけでは登校が難しく、近隣の集落と合わせ

て一緒に登校しているようだが、年によって集落の組み合わせが変わること

で通学路が変更になることがある。横断歩道がない道路を渡るのがとても怖

いという不安の声を聞いているが、そのような場合の相談窓口は、市や教育

委員会や学校のどこになるか教えてほしい。

【学校教育審議監】区長に相談し、区長から警察に相談し、規制をかけたり標識

をたてたり働きかけができるという話は聞いたことがある。学校や地区や警

察等の通学路の合同安全点検というのはしているが、あくまでも通学路が定

まっている場合の安全点検となる。その時に、通学路について不安があると

か、危険があるというような話も、特に地元の区長などを通じて相談してい

ただけるとよいのではないかと思う。

【教育長】小中学生や保育園含めてだが、特に通学時の事故が全国で散見されて

いる。国の方でも、通学路の安全対策については非常に高い意識をもってい

る。今申し上げたように、教育委員会、学校関係者、市の建設整備課、警察

等が合同で安全点検をして必要な対策はとっているので、ぜひ学校へも相談

いただき、教育委員会へも相談いただければ、対応を考えていきたいと思う。

【閉会】

【教育長】これをもって、大野市教育委員会８月定例会を閉会する。

午後４時１７分終了

令和６年８月２７日

（馬道委員）

（松田委員）


